

Fitch Ratings mejora la calificación de Costa Rica en dos escalones a 'BB-' con perspectiva estable

Se suma así a S&P, quien también ha revisado la nota de solvencia del país centroamericano

MADRID, 3 (EUROPA PRESS)

Fitch Ratings ha mejorado en dos escalones la calificación crediticia de Costa Rica, pasando de 'B' a 'BB-' con perspectiva estable, teniendo en cuenta la estabilidad macroeconómica del país, su posición fiscal y los "fuertes" flujos de inversión extranjera directa.

Esta decisión tiene lugar apenas una semana después de que la agencia calificadora S&P también haya revisado la nota de solvencia de Costa Rica, en este caso a 'B+', apoyándose en el "sólido" desempeño económico del país y su "buen" clima de negocios, que también le permite mantener la perspectiva estable.

Por su parte, Fitch Ratings ha insistido en las ventajas de la reforma fiscal aplicada en el país en 2018, que ha tenido una implementación "estricta" y ha permitido reducir el ratio entre la deuda y el PIB. "La administración no se ha desviado del compromiso de consolidación fiscal y no anticipamos un cambio en materia fiscal en los próximos años", ha explicado la calificadora.

A su vez, se ha destacado el mayor acceso a préstamos de organismos multilaterales, que han servido para evitar los altos costes de endeudamiento. No obstante, el país todavía tiene necesidades de financiación "relativamente altas" que dificultan que Costa Rica siga avanzando en la mejora de su cuadro financiero.

En lo que se refiere al comercio, Costa Rica podría beneficiarse del 'near-shoring', dando un gran impulso, entre otros, a sus exportaciones en el sector salud. No obstante, los beneficios económicos no se apreciarían a corto plazo.

LIQUIDEZ Y POLÍTICA FISCAL

Las reservas internacionales y la senda de la política fiscal de Costa Rica serán los dos principales factores que tendrá en cuenta la agencia Fitch Ratings para llevar a cabo una modificación en la nota de solvencia que aplique al país.

Así, en caso de que se reviertan o incumplan las reglas fiscales, incrementando los niveles de endeudamiento, o se dé una "fuerte" caída de las reservas internacionales, se podría revisar a la baja la calificación costarricense.

Por el contrario, la consolidación de la política fiscal y la mejora "sostenida" de los colchones de liquidez externos, serían dos argumentos a tener en cuenta para que vuelva a mejorar la nota de Costa Rica.